

Concentran 981 compañías, 90% de las exportaciones (El Financiero 22/09/08)

Concentran 981 compañías, 90% de las exportaciones (El Financiero 22/09/08)(Isabel Becerril) Lunes, 22 de septiembre de 2008 En México, sólo tres mil 185 pequeñas y medianas empresas (Pymes) envían sus productos al exterior y su participación en el total de las exportaciones oscila entre 3.97 y 4.07 por ciento. Por el contrario, sólo 981 grandes firmas concentran más de 90 por ciento de nuestras ventas foráneas, apunta un estudio realizado por el académico Arnulfo R. Gómez, de la Universidad Iberoamericana. Las grandes empresas establecidas en México han sido las protagonistas del fenómeno de la exportación (excluyendo petróleo y maquila), ya que en el periodo 2000-2006 sus ventas se incrementaron en 28 mil 436 millones de dólares, al pasar de 60 mil 994 millones a 89 mil 430 millones. Es decir que la participación de ese segmento productivo en las exportaciones se incrementó de 88.93 a 91.96 por ciento, y su universo aumentó de mil 237 a mil 552 empresas, con un volumen promedio de 57.62 millones de dólares. Mientras, entre 2000 y 2006 el número de empresas medianas que incursionaron en el mercado foráneo se incrementó a 104 unidades, al pasar de mil 95 a mil 199. Lo anterior significa que su proporción en el total de exportaciones pasó de 5.11 a 3.97 por ciento. Sobre las pequeñas empresas exportadoras, el análisis destaca que su número disminuyó en 716 unidades en el periodo de referencia, al pasar de 20 mil 579 a 19 mil 863, con lo cual su participación en el total bajó de 5.97 a 4.07 por ciento.